

大空に

輪島市立東陽中学校
令和4年11月25日発行 第9号

「一人一人が成長し、共に成長した文化祭」



11月5日(土)に、東陽中学校文化祭が行われました。ご来校いただける人数制限はありましたが、多数の方々に、生徒の発表や各種作品をご覧いただくことができました。心より感謝申し上げます。

今年のスローガンは「意欲 気力MAX! 絆の衝撃 天まで届け!」でした。後期生徒会スローガンの「意気衝天」を見事に生かしています。2週間の準備期間において、主体的に協力し合い、意見の食い違いはあっても理解し合い、これまでの学習の成果を分かりやすく表現するために、クラスや仲間と一丸となって創り上げていく姿がありました。

学習発表では、1年生は「地域を知ろう」、2年生は「地域から学ぼう」、3年生は「地域の未来を考えよう」をテーマに、総合的な学習の時間での体験学習や現地調査、インタビューや講演会、修学旅行から学んだこと等を生かして学年ごとに発表をしました。意見発表では、「持続可能」を題材にした英語スピーチや「相互理解、共生」を題材にした作文を、ゼスチャーを交え、分かりやすく相手に伝わるように、伝える工夫・表現をしてくれました。

学年発表は、1・2年生合同での「ある桃太郎の物語」、3年生は「グッドバイ・マイ…」という演劇を披露しました。二つの演劇に共通していたことは、「自分の生きる可能性や生きる努力、そして、未来を変え切り開いていく力」を訴える内容でした。特に3年生は、セリフの抑揚はもちろん、からだ全体を使い、表現力豊かに演じ、「さすが3年生」という姿を、下級生に示してくれました。

合唱は、練習を重ねるごとに「一人一人が曲のイメージを理解し、歌声に乗せていく過程」がはっきりとわかり、本番が一番の出来でした。

今年文化祭のすべての発表に共通していた柱は、「共生」「共感」でした。発表する題材を企画・準備する段階で、日頃から東陽中学校の生徒として大切にしてきたことが土台となっていると感じることができました。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

見学・体験やインタビュー、講演や合唱指導にご協力いただいた地域の皆様、支えてくださった保護者の皆様に心より感謝申し上げます。

校長 小島 康志

小中合同避難訓練(土砂災害想定)参加協力へのお願い

11月30日(水)に登校時を利用して土砂災害を想定した避難訓練を行います。朝7時10分に避難を促す訓練メールを配信しますので、参加できるご家庭はメールを受け取ってから各地区の避難所(南志見公民館・町野公民館)へ避難を始めてください。朝の忙しい時間ではありますがご協力をお願いいたします。

避難途中で危険箇所などをお子様と確認しながら避難していただければ、いざというときに役に立つかと思えます。ご協力のほどお願いいたします。



大成功! 文化祭!! 『意欲 気力 MAX! 絆の衝撃 天まで届け!』



11月5日(土)に行われた文化祭は今年も午前中だけの開催となりました。学習発表ではSDGsをはじめとする地域学習、意見発表では英語のスピーチ、学年発表では演劇を始め、琴の演奏やボディパーカッションなど初めての試みも見られました。短い時間ではありましたが、様々な挑戦が見られる充実したプログラムとなりました。どの発表にも、多種多様な価値観があふれる社会で、お互いの立場を認め合うことを大事にしようとする思いが見られました。

また、今年度は保護者の皆様全員に参観していただきました。お忙しい中、足を運んでいただきありがとうございました。



生徒感想

- 来年の文化祭では1年生をひっぱっていきたい。
- 3年生の演劇がとても印象に残った。来年はお客様の心に残るような劇をしたい。
- 来年はオンステージでダンスに挑戦したい。
- 人数が少なくても、学年で1つのことに挑戦するのを続けていくと良いと思った。
- 楽しくできた。



おめでとう!

『社会を明るくする運動 作文コンテスト』

輪島地区 優秀賞 3年 中村 紗綾 前名 拓実 森谷 桜也

県審査 北陸朝日放送社長賞 3年 中村 紗綾

『輪島市親子の約束』 佳作 1年 角 志恩

『親子の架け橋 一筆啓上「親子の手紙」』
優良賞 3年 前名 拓実

『J A 共済書道交通安全ポスターコンクール』

交通安全ポスター 金賞 2年 川原 千佳

銅賞 2年 本谷このみ

『輪島市環境ポスター』金賞 2年 藤田 奈緒

『税についての作品』

作文 北陸納税貯蓄組合総連合会長賞 2年 登岸 結衣

『共同募金運動ポスターコンクール』

石川県教育委員会賞 2年 登岸 結衣

保護者の皆様、
ご協力ありがとうございました!



12月 行事予定

11月25日現在の
予定です。今後、
変更等ありましたら
お知らせいたします



日	曜	行事	日	曜	行事
1	木	期末テスト 部活動休み	17	土	
2	金	期末テスト 部活動再開 私立推薦・石川高専推薦申込校内締切り 第3回英語検定申し込み締切り	18	日	
3	土		19	月	スペコン取組 (東陽タイム)
4	日		20	火	スペコン取組 (東陽タイム)
5	月		21	水	専門委員会 部活動休み
6	火	2年生評価問題 (国数英)	22	木	市内統一スパーキングコンテスト 通知表渡し・三者面談 (3年) 学校評価保護者アンケート
7	水	生徒集会 部活動休み	23	金	終業式
8	木		24	土	
9	金		25	日	
10	土		26	月	
11	日		27	火	
12	月		28	水	仕事納め
13	火	市学カテスト (1・2年)	29	木	学校閉庁
14	水	市学カテスト (1・2年) 職員会議 部活動休み	30	金	学校閉庁
15	木	読み聞かせ 安全点検 スペコン取組 (東陽タイム)	31	土	学校閉庁
16	金	汚れ落とし・ワックスかけ スペコン取組 (東陽タイム)	* 学校閉庁期間中の緊急連絡先 小島 0768-82-3143 小川 0768-42-1725		

学校閉庁中に学
校にかかった電
話は校長または
教頭に転送され
ます。

GIGA スクール構想・ネットをつなぐ授業



☆オーストラリアとつなぐ

ALT の Emma 先生の友人で、オーストラリアに語学留学している方とオンラインでつないだ授業を行いました。各学年1時間ずつの授業で、自己紹介や学校紹介をしたり、オーストラリアの様子を教してもらったりしました。水が貴重でシャワーは5分以内で終わらせないといけないという苦労話や、様々な国から来ている学生達との交流を通して、若いうちに多様な価値感に触れることが大切だというアドバイスをいただきました。オンライン授業ができるようになったからこそ、外国を身近に感じる事ができた授業でした。

☆授業をつなぐ

24日(木)にガン教育総合支援事業の一環として、2年生の保健体育で研究授業を行いました。ガンを経験した和田真由美さんをゲストに迎えての授業でしたが、1・3年生の教室ともオンラインでつないで行いました。全校で和田さんのお話を聞いたことは大変貴重な経験となりました。

☆学校をつなぐ

30日(水)に予定されている土砂災害は小中合同で行います。登校が完了した後は、両校をつないで各校長先生からの講評をいただき、土砂災害についての動画を一緒に視聴します。子供達が自分の命を自分で守れるように、安全教育を合同で行っていきます。

輪島市PTA 研究大会と令和5年度役員選出について

11月12日(土)に輪島市PTA 研究大会が開催され、東陽中学校が団体表彰を受けました。また、功労者表彰に前年度会長の嘉地圭三さんが選ばれました。おめでとうございます!



12月に令和5年度の役員を選出を行います。新3年生の保護者から会長と女性保護者代表を、新2年生の保護者から副会長を選出いたします。また、各学年の評議員は、2月2日(木)に選出いたします。(2月2日は第2回目の小中合同の教育懇話会を予定しております。) 評議員は生活行事委員長と広報研修委員長を兼ねることになります。保護者の皆さまには、機会を捉えてPTA活動に参画していただきたいと考えております。皆さまのご協力をお願いいたします。

今後の主な予定

- 1月12日(木)~13日(金)
1・2年生 休み明けテスト
3年生 学力テスト
- 13日(金) PTA 役員・評議員会
- 20日(金) 第3回英語検定
- 30日(月) 学校関係者評価委員会
- 2月2日(木) 第2回教育懇話会(小中合同)



いよいよ3学期を迎えます。今年度最後の各種検定試験から、3月の高校入試まで学習のまとめの学期となります。学習習慣は身につけていますか? 苦手としている教科や分野などを克服できるように、今から学習に取り組んでいきましょう!